
地域づくり講演会 アンケート結果 

 

○講師：ＩＩＨＯＥ [人と組織と地球のための国際研究所] 代表 川北 秀人 氏 

○日程：令和６年６月１日（木）1８:４５～２１:00  地域づくり講演会：問寒別生涯学習センター 

○参加：住民２５人、関係者７人、メディア２人、町６人、計４０人参加 

○概要 

・住民２５人参加のうち、アンケート回答者は１５名で６０．０％の回答率でした。 

・講演内容に対する点数（評価）は、次のとおりとなりました。 

【参加者等状況】 【講演点数】

参加者 参加 構成比
アン
ケート
回答数

構成 回答率 年代別 数量 平均 職業別 数量 平均 住まい別 数量 平均

住民 25 100.0% 15 100.0% 60.0% ①20代 2 80.0 ①会社員 1 100.0
①問寒別
市街

4 78.8

うち問寒
別市街

9 36.0% 5 33.3% 55.6% ②30代 1 86.0 ②公務員 2 93.0
②問寒別
郊外

3 80.0

うち問寒
別郊外

4 16.0% 3 20.0% 75.0% ③40代 1 100.0 ③農業 2 90.0
③幌延市
街

3 95.0

うち幌延
市街

6 24.0% 3 20.0% 50.0% ④50代 2 92.5 ④自営業 1 70.0
④幌延郊
外

0 0.0

うち幌延
郊外

3 12.0% 0 0.0% 0.0% ⑤60代 4 80.0 ⑤学生 1 70.0 ⑤町外 3 85.3

うち町外 3 12.0% 3 20.0% 100.0% ⑥70代 2 87.5
⑥アルバ
イト

0 0.0 ⑳未回答 1 100.0

うち未回
答

0 0.0% 1 6.7% -
⑦80代以
上

0 0.0
⑦無（主
婦など）

2 87.5

⑳未回答 2 85.0 ⑧その他 3 75.0

⑳未回答 2 95.0

計 14 85.4 計 14 85.4 計 14 85.4

（本日の研修内容は、あなたの期待を１００
点とした場合、何点でしたか？）

 
 

 

・年代別では、４０代から５０代が高い点数でした。 

  

 

  



○講演を聞いて、考えや行動への変化について伺いました。 

分類 計
①問
寒別
市街

②問
寒別
郊外

③幌
延市
街

④幌
延郊
外

⑤町
外

⑳未
回答

問寒
別計

幌延
計

計 55 12 13 14 0 11 5 25 14

① あまり意識していないこ
とを知れて有意義だった 感想 9 3 3 2 0 1 0 6 2

② あらためて地域について
考えることができた 感想 7 2 3 1 0 0 1 5 1

③ 地域の未来を考えてみよ
うと思った 意欲 5 0 2 1 0 1 1 2 1

④ やる気が出た
意欲 2 1 1 0 0 0 0 2 0

⑤ 全国の事例から自分たち
の地域で何ができるか考
えるきっかけになった 気づき 7 1 1 2 0 2 1 2 2

⑥ 他の地域の事例をもっと
聞きたい 学び 3 1 0 2 0 0 0 1 2

⑦ いろいろな意見が聞けて
良かった 感想 2 0 0 0 0 1 1 0 0

⑧ もっと話す時間がほし
かった 要望 2 0 1 0 0 0 1 1 0

⑨ もっと他の人の意見を聞
いてみたかった 要望 2 0 0 1 0 1 0 0 1

⑩ 今日の話しを他の人にも
伝えたいと思った 行動 1 0 1 0 0 0 0 1 0

⑪ 地域について学ぶ機会が
今後もあると良いと思っ
た

行動 4 1 0 1 0 2 0 1 1

⑫ 一緒に活動する仲間がい
たら良いと思った 行動 4 1 1 1 0 1 0 2 1

⑬ 一人でもできることを明
日から何か始めてみよう
と思った

行動 1 0 0 0 0 1 0 0 0

⑭ 今度もこのような講演会
に参加したいと思った 行動 6 2 0 3 0 1 0 2 3

⑮ その他
その他 0 0 0 0 0 0 0 0 0

５．今日のお話しを聞いて自
分の中の変化を教えてくださ
い。

 

・地域のことを考えるきっかけや、やる気が出るなど意欲を持った参加者が少なからずいました。 

・一緒に活動する仲間を求める、何か始めてみようなど行動変容を促された方もおられました。 

・同じ気持ちを持つ仲間づくりができれば、地域づくりの取組が進む可能性があります。 

  

 

  



○自由筆記欄 

２．１．の点数を（さらに）高めるには、どの部分をどのように改善すればよいか、ご助言をお願

いします。 

・時間がもっと長くしっかりと聞ければいいと思いました 

・工事関係者を除いた人口での統計を知りたい 

・もう少しゆっくり時間をかけて聞きたい 

・ちょっと説明が早い 

・より具体的で現実的な内容の知識をインプットできる内容もあると良い 

・内容が濃かったです。データの重要性を再認識しました。 

・時間が足りなかった（でも多いと聞き疲れちゃうかな…） 

 

３．お話しを聞いて、あなたが最も関心をもったことは何でしたか？ 

・重ね合わせる考え方 

・自治は命と生活を守る場 

・地域の取り組み事例 

・行事の棚卸し 

・自治会の基本は住民の命と生活、をあらためて感がさせられた 

・町の現状→真剣に考えねば！…と、つくずく思います 

・３０～４０代で男性は残るが女性は減ること 

・住民調査 

・自分にも出来る事があると気がついた 

・沖縄の話？（お助け袋）とってもいい方法でした 

・自治会の在り方。高齢化は待ったなし。 

・浦幌町の事例→大人が子どもに本気を見せる、伝えていくことが大事だと感じたから浦幌

町は地域おこし協力隊以外にも若者世代が移り住み、地域づくりに励んでいるので見に行

ってみたい。 

 

４.地域の活動で「重ねる・間引く」ことができそうなことがありますか？ 

・分かりません 

・あります！ 

・あると思います 

・町内会、子供会（の統合）、今後検討したい！！ 

・高齢者向けのサービス、ボランティア 

・町内行事を簡素化「重ねる・間引く」 

・もっと調べます 

 

７．ご意見やご要望があればご記入ください。 

・実例の宝庫。びっくりしどうしです。 

・もっと川北さんのお話しが聞きたいです。ありがとうございました！ 

 


